

EL NOTICIERO SEMANAL

PERIODICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Alicante y su provincia al mes. 0,50
Fuera, trimestre 2,00

DIRECCION Y ADMINISTRACION

Jerusalén, núm. 7.—ALICANTE
REDACCION EN CREVILLENTE

ANUNCIOS — RECLAMOS — ESQUELAS

A PRECIOS CONVENCIONALES
No se devuelven los originales

Año I

Alicante 7 de Diciembre de 1930

Número 30

DESDE CREVILLENTE

Obligaciones mínimas de los Ayuntamientos

Así como todos los ciudadanos en general tienen sus obligaciones mínimas para con la familia, la Patria, y la Sociedad que no pueden omitir, así también tienen los Ayuntamientos sus obligaciones mínimas que tampoco pueden soslayar: el orden público; la higiene; la beneficencia; el arreglo de calles y caminos y alguna más, son obligaciones primarias que no pueden abandonar, sin gran responsabilidad para ellos, y grave daño para sus habitantes.

Esto es el abecé de lo que debe ser una honrada administración local, y no es lícito que por tolerancias o economías mal entendidas, pueda quedar jamás incumplido.

Conviene, por lo tanto, que los pueblos se fijen mucho en la forma que las autoridades cumplen estos elementales preceptos, ya que ellos serán los primeros en sufrir las consecuencias, por lo que tienen perfecto derecho a hacer que no se descuiden ninguno de ellos, y cuando no fueran atendidos debidamente, deberán elevar sus quejas a donde correspondan e insistir en ellas hasta que se les atiendan. Con mayor motivo habiendo quedado demostrado por los últimos Ayuntamientos, que pueden tenerse arregladas las calles, cumplidos los servicios de higiene y beneficencia y hacer que reine el orden en todas partes y no sería tolerable que se desandara lo andado, volviendo a aquellos calamitosos tiempos de claudicaciones y humillantes pactos, en que llegó casi a dar vergüenza el llamarse es pañol. Y esto no debe ocurrir si se procura evitar, por quien

tiene derecho a ello, que no impere de nuevo aquel caudiquismo denigrante, que barrió la Dictadura.

Si los que forman los Ayuntamientos son personas serias y solventes y se precatan del daño que se puede causar a los pueblos por abandono de las autoridades, no serán tan insensatos que lo toleren, haciéndose responsables de ellos por respetos mal entendidos o idolatrias tan perniciosas en todos los órdenes de la vida.

Es, por lo tanto, obligación ineludible de todo concejal, no tolerar que se dejen sin cumplir las obligaciones mínimas apuntadas, sino quieren incurrir, por omisión en la falta de abandono de los sagrados intereses que les están encomendados, ya que nada les disculpará si algún día, por cualquier circunstancia imprevisible, tuviesen que rendir cuentas, como las rindieron otros.

Petición justa

A don José Magro Espinosa, como Alcalde Presidente de nuestro excelentísimo Ayuntamiento.

La lectura en el último número de EL NOTICIERO SEMANAL de que, al confeccionar los nuevos presupuestos, nuestro Ayuntamiento debería conceder una subvención al Orfeón y aumentar la que ya tiene la Unión Musical, me sugiere la idea, que quiero hacer pública desde las columnas de este simpático semanario, de que también en dichos presupuestos se debería consignar una cantidad con que pensionar anualmente a don Francisco Baeza Puigcerver.

El señor Baeza, que cuenta en la actualidad 78 años, con-

tinúa prestando sus servicios como Oficial 1.º de nuestro Excmo. Ayuntamiento. Y a pesar de sus muchos años, no falta ni un solo día a su trabajo, siendo siempre el primero en acudir a las oficinas municipales.

Este hombre extraordinario, tan amante del trabajo y tan fiel cumplidor de sus deberes, es todo un modelo de laboriosidad. En su mesa de trabajo, don Francisco Baeza, es el oficial que no hace distinciones entre el público que a él acude: a todos trata con la misma amabilidad y corrección, prendas ambas que le caracterizan.

Pues bien, por los muchísimos años que lleva prestando sus servicios en el Ayuntamiento de Crevillente—casi toda su vida—en el que llegó a desempeñar durante mucho tiempo el cargo de Secretario, y debido a que cuenta 78 años, creemos es un acto de justicia jubilar ya a don Francisco Baeza, y concederle la pensión que la Ley tiene asignada para estos casos.

La idea está lanzada. Nuestro Alcalde tiene la palabra. JUSTICIERO

La historia de los pajarillos

Por oírle contar alguna historia, con su abuela acostábase Paquito. Yo de cerca escuchar pude un relato y he de ver si logro repetirlo.

Hoy te quiero contar—dijo la abuela—la historia de dos pajarillos, pero a no interrumpir, y cuando acabe, un beso te daré si estás dormido.

—Dos hermosos jilgueros, una deliciosa tarde de abril, con sus dulces trinos...

—¿Y qué son trinos, abuela?

—Son los cantos con que se hablan de amor los pajarillos...

—¿También se aman los pajarillos?

—No hay duda, y que allá en lo culto de su blando nido...

—Y qué es nido, abuelita?

—Es un palacio que los pájaros forman con aliño de pajitas y lana.

—¿Qué me dices?

—Y que ya lo verás.

—¿Cuándo?

—El domingo, cuando vayamos de paseo al huerto, que en las ramas bajitas de un espino, mecido por el viento, que con la mano puedes alcanzar, sé que hay un nido.

—¿Y es bonito? ¿He de coggerlo? ¿Lo traeremos a casa?

—No. Paquito, que es la cama de pájaro y no debes robarla y que después muera de frío. Mas volvemos al curso de la historia, y no me hagas perder de nuevo el hilo.

—¿Cuál hilo, abuela?

—Ya de ninguno, que otra vez nos volvemos a los trinos de la tarde de abril. Pues bien, «de la floresta en un sombrío, iban cantando los dos»...

—¿Quién cantaba, abuelita?

—¿Quién había de ser? ¡Eran los pájaros!

—¿Cuáles eran, los padres o los hijos?

—¿Quién había de ser? ¡Eran los padres, que les hablaban de amor a sus hijitos...!

—¿Hijos tienen los pájaros?

—No hay duda.

—Dimé ya qué hacían.

—Pues «dormir con su canción a los hijitos». Duérmete tu también: duérmete en dulce paz.

Al poco rato durmiéronse los dos, abuela y niño. El cuento se quedó para otra noche, y yo, haciendo propósito de oírlo.

EZEQUIEL ZOLANA

Las sociedades de interés general no deben ser Políticas.

Aunque nos expongamos a pecar de pesados, queremos insistir una vez más sobre el importante asunto que encabeza estas líneas. Y lo hacemos por que son bastantes, desgraciadamente, los inconscientes y obcecados que no ven el peligro que significa para la vida de las Sociedades de interés general, meter la tea de la discordia, y el agravio que se infiere a una parte de los socios al hacer política en ellas y querer aprovecharse de una fuerza, que es de todos, por medio de magoneos, en beneficio de unos cuantos desaprensivos y en perjuicio de los que sustentan opiniones más nobles y convenientes.

Nadie que tenga realmente interés por esta clase de Sociedades—como no sea un malvado o un loco—se atreverá jamás a aprovecharse de ellas en cualquier momento favorable en que pueda hacerlo, por que sabe que ello equivale a inocularle el virus venenoso que acabará, tarde o temprano con ellas.

Una fuerza que proviene de muchos y se crea para determinado fin, solo puede emplearse en beneficio de todos sus componentes, sin exclusión ninguna, y nunca debe cometerse la imprudencia—a veces canallada—de crearles fismas para aprovecharse de la situación favorable que accidentalmente se pueda disfrutar, en perjuicio de otros que también las sostienen y las crearon. No hacerlo así es traer a nuestra memoria lo del litigio de las dos madres en que una, la que no lo era del niño en cuestión, estaba conforme en que se partiera y se le diera la mitad, mientras que la otra, la verdadera madre, prefe-

¡Señoras y Señoritas!

Ondulación Marcel y corte de pelo a lo garçon a cargo de las señoritas Pepita y Carmen Alfonso, que terminaron su enseñanza en Madrid.

Ondulación Marcel.	1,00
Id. id. a domicilio.	1,50
Corte de pelo.	0 50
Id. id. a domicilio.	0 75

Calle de la Villa, número 22.—CREVILLENTE

ría renunciar a su hijo antes de verlo muerto. Los que por política o por odios y venganzas personales, cercenan derechos tan legítimos como los suyos a otros socios, y crean divisiones suicidas, representan la falsa madre, mientras que los otros, los que rehuyen todo acto perjudicial y caótico que pueda dar lugar a quebrantos irreparables, son los que demuestran tener verdaderamente interés por que no sucumba la obra que miran como suya.

Se nos dice que en la Comunidad de Labradores en donde jamás se hizo política, ni se produjo el más mínimo rozamiento por esta causa entre los socios se teme puedan surgir ahora algunas divisiones, si resultan ciertos los propósitos que se les atribuyen a algunos elementos políticos, lo que parece revestir cierta verosimilitud por la forma desacostumbrada como se llevó a cabo la última elección de Síndicos, lo que sería una lástima porque no existe motivo alguno que pueda justificar tal determinación.

De todos modos, bueno es que estén prevenidos los labradores y sepan contestar a tales propósitos, si resultaran ciertos, impidiendo por todos los medios que en su Sociedad se pueda reproducir lo que viene ocurriendo en la Cooperativo.

Los burgueses anarquizantes y la Prensa demoleadora al servicio de sus negocios

«Queremos recoger en este suelto—dice "El Debate"—una idea que de día en día se abre más camino en el ánimo de todos, y es la de que los verdaderos revolucionarios que hoy tiene España no son los comunistas, los sindicalistas o los socialistas, ni los escritores radicales, o de espíritu venenoso y amargado: son burgueses de Bilbao y de Barcelona que cooperan a los planes de los agitadores y

emplean muchos millones de pesetas en esa cooperación

Esos burgueses fundan y subvencionan la Prensa disolvente y anárquica. «No decimos, entiéndase bien, Prensa avanzada en el orden social. Porque se puede ser millonario y creer que la actual distribución de la riqueza es injusta, y gastar el dinero en periódicos o en libros donde se propugne noblemente una organización más cristiana de la sociedad. Ahí está, por ejemplo, el caso típico de Ford

Pero no es eso lo que ocurre en España. La Prensa a que nos referimos mientras atiende a los negocios particulares de sus fundadores, fomenta el odio de clases, infunde en las masas el espíritu de rebeldía, desprestigia a la autoridad, envenena el ambiente político, desfigura los hechos con el propósito de abatir el ánimo público y de sembrar la confusión, el desaliento y aun la consternación en sus lectores».

«No hay más que dirigir una ojeada a los periódicos a que aludimos, y no se ven en ellos otra cosa que afán de destruir, sin que se adviertan soluciones para ningún problema.»

Exactamente. Estamos en absoluto conformes con la apreciación de "El Debate", en que se refleja cuanto hemos dicho tantas veces. Esos periódicos, que no debieran ser considerados como formando parte de la Prensa, porque son sencillamente armas de negociantes habilidosos, tienen toda la culpa de lo que está sucediendo en España

Cierto, también cuanto dice «El Debate» en lo referente a los que subvencionan y sostienen periódicos de esa índole; pero no tienen más disculpa quienes de otro modo, como lectores o como anunciantes, les prestan inconscientemente apoyo, sin fijarse en el daño que hacen a su Patria.

Nosotros podremos escribirlo, porque estamos voluntariamen-

Cu rito valencians

Un pardal de paso

Era una noche de invierno, de invierno crudo y frío.
(De «El Peregrino»)

Recorde que ora una nit en que fea mol de fret, de eixes que sols eu el llit s'encontra ú calentet.

M'encontrava ya chitat cuant me senc nn gran cháulit, y de un balcó del veinat la porta es vá aobrir tornáuse luego a tancar.

Reinava en aquell carrer un silenci sepulcral, y, al oír roido tal, desichos vullguí saber quin queixal li fea mal a la veina del primer.

Chica guapa como un sol y en unes formes tan . tan . que posava a cualsevol en un estat exitant.

Allí Carmeleta estava plena de goch y alegría, y, baix un punt la miravu y estes paraules li dia;

—Carmencita de mi vida, prenda, de mi corazón, ¿me quieres mucho, alma mía? ¿me adoras mucho, mi amor? — Ay, Vicentín dé mi alma, yo por tí mi vida diera, yo por tí pierdo la calma.

Mes un veí del terser cansat de tanta jarana ompligué d aigua un picher y el ficá en la palangana,

—¿Cuándo padrás apagar de mi corazón esta llama, que me consume y deshace?... Y pep, sinse vosilar, li asoltá la palangana deixánlos fets un sanllás.

Lo que allí entonses pasá sería llarc de descriure únicament eis diré que chamay me pense riure, tant com aquella vega.

Cuant ya tot alló pasá, gras'ies als monisipals, y tot ya tranquil estava tornaren altra vegá els dos a pelar la pava.

Pero de pronte desemboca per l'atre cop de carrer una dona, com a loca qu'es dirichí cap a éll.

te separadós de todo lo que presente relación o trato con ciertos papeluchos.

(De "La Nación")

— ¡illo, granuja, ladrón. mal marido, fanfarión, los siete niños llorando por no tener que comer, y tu la pava pelando con esa falsa mujer.

¡Anda pa casa, tenorio! — Pero mujer, está usted equi-

(vocá. —¿Equivocá yo? ¡Chás! y li soltá la gran bofe'dá...

Y aquí s'acaba el sainete perdoneu está empastrá

A les fadrines:

No vos deixeu engañar per la veu de la inosensia, y cuant vullgau festechar vos fijeu en la presensia que aquell chic puga portar.

Fijevos que valeu molt, pera deixarse engañar per un . . . tipo cualsevol qu el temps vos farà pasar.

Y tengau sempre present ya que arribá la ocasió, que resulta impertinent festechar per el balcó,

Jaime Sobrecases

Valencia, noviembre, 1939.

¡Esa junta de ornato...!

Se nos llama la atención por algunos suscriptores labradores, de que a consecuencia de haber ahondado el brazal que pasa por la parte arriba del Matadero nuevo, y daba riego a los terrenos del mismo, se han quedado parte de éstos de seco, con los consiguientes perjuicios para los intereses de la población. También a consecuencia de este rebajo, el agua que cruza por el alcantarillado de citado edificio, dejará de penetrar con la velocidad que se calculó al construirlo con el fin de que no se depositaran arrastres en su interior.

Suponemos que la Junta de Ornato habrá informado favorablemente a la obra ejecutada, y que, prácticamente, solo habrá de resultar en beneficio de intereses particulares. Es éste otro detalle, que, como, el de las palmeritas, pone de manifiesto la manera que tienen de apreciar algunos señores, la defensa de los bienes del Ayuntamiento. A ese paso, seguramente, van a ser muchos los perjuicios que se van a irrogar a los intereses comunales.

Le a usio

"El Noticiero Semanal"

Orfeón

Crevillentino

En la Junta general ordinaria, celebrada en el pasado mes de noviembre, acordóse renovar la Directiva, recayendo los cargos de la misma en los señores siguientes: Presidente, don Pedro Puig; Vice-Presidente, don Juan Linares; Secretario, don Miguel Candela; Vice-Secretario, don Modesto Candela; Tesorero, don Juaquin Hurtado; Vocales, don Pedro Maciá, don Elías Manchón, don Antonio Martínez y don Salvador Mas

Comisión organizadora, don Francisco Candela y don Manuel Adzuar,

Comisión revisora de cuentas, don Rafael Lledó y don Antonio Pérez.

También acordóse nombrar nuevo Director, recayendo dicho cargo en el joven compositor don Ramón Mas Orts.

Las dotes musicales del señor Mas, por todos conocidas, son lo suficiente para esperar que el Orfeón Crevillentino prospere en su brillante carrera artística, bajo su digna dirección.

Por lo pronto podemos adelantarse que los ensayos que hemos presenciado de las dos obras en preparación "La Tempranica" y "La Casita blanca", son modelos en género en cuanto a seriedad, entusiasmo y acierto en dirección.

También los infatigables componentes del «Cuadro artístico» preparan para muy en breve una velada a base de la historia cómica de gran hilaridad, «Pulmonía doble», en la que el aplaudido actor, don Pedro Maciá hace una de sus más brillantes creaciones.

¡Crevillentinos, colaborad en esta importantísima obra cultural emprendida por esta entidad, en su nueva actuación!

Un socio

Se vende

Máquina para la fabricación de alpargatas con suela de goma, cosido interior, sistema PROTOS, a precio baratísimo. Grandes facilidades en el pago. Darán razón en esta Administración.

Taurinas

Procedente de Madrid ha regresado a ésta nuestro querido paisano Francisco Asencio Sánchez —Currito—, después de actuar en varios tentaderos de las provincias de Madrid y Salamanca, en donde ha toreado en los de los más famosos ganaderos españoles, distinguiéndose por su peculiar forma de terear de capa y muleta, en donde pone un temple admirable, sugestionando a los astados, que acuden empapados tras los vuelos del capote, y de la roja franela.

A petición del ganadero señor Saez, lidió y dió muerte a una brava novillada, ejecutando en las suertes de capa y muleta ceñidísima verónicas, y pases de muletas de todas las marcas, siendo por todo ello muy aplaudido, coronando dichas faenas con una soberbia estocada que hizo innecesaria la puntilla, concediéndosele por tanta proeza, ambas orejas.

De seguir Currito por este camino, pronto tendremos en Crevillente uno de los más grandes toreros.

Nosotros desde estas columnas, felicitamos al nuevo diestro, deseándole mucha suerte en su arriesgada profesión, dándole al mismo tiempo nuestra más cordial enhorabuena.

Jam

Noticias

Doña Elvira Llopis, Profesora en Partos, ha trasladado su domicilio a la calle de San Roque, número uno, principal.

Nos complacemos en poner

en conocimiento de nuestros lectores, y del público en general que el cobrador de los recibos de Socios protectores del Orfeón Crevillentino, es el joven propietario del Kiosco de frente al Teatro Iris, Clemente Verdú Sánchez.

Cada vez se hace más intolerable lo que viene ocurriendo en la Plaza del Doctor Mas Candela (Salitre), donde los domingos y días festivos, se convierten, por obra y gracias de unos cuantos jugadores de pelota en un trinquete.

Con tal motivo acude a dicho sitio muchísima gente, que, aparte de causar molestias a los vecinos, les obligan a tener que oír las groserías que pronuncian.

Nuestro Alcalde hace muy mal en tolerar hechos como el que denunciáramos, al cual debe poner inmediato remedio.

Llamamos la atención del señor Alcalde sobre el hecho de que algunos comerciantes no cumplan la orden dada de que se respete la ley del descanso dominical, lo que hace que estén, los que la cumplen, en condiciones desfavorables respecto a los otros.

¡Hay que medir a todos con la misma vara!

Ponemos en conocimiento del señor Alcalde, y de la Junta de Ornato, que, en la Avenida de la Libertad se están construyendo cuevas, cosas que no nos explicamos se consienta, puesto que el Ayuntamiento, hace

tiempo, tomó el acuerdo de no autorizarlas.

La recaudación en Arbitrios Municipales, por todos conceptos, durante el pasado mes de Noviembre, ascendió a Pasetas 12. 216 20.

En el mismo mes del año pasado, en que actuaban los elementos de Unión Patriótica, la recaudación fué de 14 065 38 o sean 1,849 18 pasetas más que éste, en que disfrutamos la tutela justiciera, paternal y equitativa actuación en la Alcaldía de don José Magro.

La calle de Antón Mas, en su parte comprendida entre Carmen y Barcelona, está intransitable debido montones de basuras que hay depositados.

No estaría de más que nuestro Alcalde ordenara se hiciera una limpieza por allí, lo que le agradecerían cuantos tienen que transitar por dicha calle

Todos sabemos que ha llovido, y como consecuencia de ello, también todos sabemos que el pueblo está de barro que no cabe más. Mejor dicho, todos menos... el señor Alcalde, como lo prueba el que no haya dispuesto se recoja el barro, por lo menos, de la carretera, donde los automoviles al pasar, dejan hechos unas lástimas a los que tienen la desgracia de cruzarse con ellos

Se ha repartido con gran profusión por la población el siguiente anuncio;

«En breve, presentación en

esta de nuestro paisano Antonio Cremades, en el Teatro Chapí»

Nos consta que hay verdaderos deseos de oírle cantar, por lo que le auguramos un éxito sin precedentes.

De sociedad

VIAJEROS

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo, Ingeniero de Obras Públicas de Castellón de la Plana, don Anonio Aznar Alfonso, que estuvo entre nosotros breves momentos

Regresó de su viaje comercial don Alfonso Martínez Alfonso, muy buen amigo nuestro.

De Barcelona ha regresado nuestro amigo don Francisco Gómez Sepulcre

Ha salido para Madrid el comerciante de la Corte don Antonio Sempere Mas.

Se encuentra en ésta, desde hace unos días nuestro paisano, comerciante de Pamplona don Mariano Perez Guilbert.

Entre un producto extranjero o uno español, no debemos vacilar. El propio interés nos manda preferir el nuestro.

Registro Civil

Durante los días del 28 del pasado Noviembre al cuatro del actual, se han hecho en los libros correspondientes de este Juzgado municipal las inscripciones siguientes:

NACIMIENTOS

Maria Teresa Torres Giménez
Matilde Vidal Adzuar
Cayetano Andrés Candela Guilbert
Maria Teresa Espinosa Giménez

DEFUNCIONES

Eunvigis Villalva López, de 32 meses,
Elías Carreres Candela, de 22 meses
Josefa Parat Martinez, de 50 años.
José Alfonso Pons, de 69 años.
Catalina Ferrández Candela, de 76 años

MATRIMONIOS

Ninguno.

Para impresos en la imprenta

Gráfica Leva tina

Sagasta, 69

ALICANTE

Fábrica de tapices y alfombras de todas clases

Esmerada fabricación de alfombras terciopelo, lana y yute, para la industria del automóvil y alfombrado para el mueble

ESPECIALIDAD EN CARPETAS OCO

PROPIEDAD DE

Ricardo Navarro

CREVILLENTE

(Alicante)

Antonio Aznar Alfonso

INGENIERO

Abastecimientos de agua. — Saneamiento de poblaciones. — Depuración de aguas para usos industriales y domésticos

Oficina técnica: G. Chermá, 60. - CASTELLON DE LA PLANA

Vicente Carreres Lledó

FABRICA DE ALPRGATAS

Zapatillas con suela de Yute y goma

Ruiza, 20 y 22

CREVILLENTE

M. Martinez (hijo)

MANUFACTURA DE CAÑAMO

Cuerdas

Hilados

Sagrado Corazón de Jesús

CREVILLENTE

Fábrica de Alfombras
de Terciopelo y Limpia
barros de cocos.

Fábrica de Hilados, Torcidos
y Trenzados

Pan Regio

El mejor para des-
ayunos y meriendas.

Elaborado en la Panadería de

FRANCISCO GOMEZ

H. de M. Mas Candela

Antonio Aznar Lledó

Santa Anastasia, 11

Telegramas: Mas Candela

Telefono núm. 402

Mayo 1

CREVILLENTE
(ALICANTE)

CREVILLENTE

CREVILLENTE

Augusto Aznar Alfonso

José Aznar Quesada

MEDICO

Sucesor de Antonio Alonso dAuar

MEDICINA GENERAL

Calle Nueva, 55

CREVILLENTE

Fábrica de Alfombras, Esteras y Limpiabarros

Tejido patentado

JOSE PEREZ GOMEZ

Alfombras reversibles

AGENTE COMERCIAL

CREVILLENTE

Calle Nueva, números 59 y 61

CREVILLENTE

Hijos de Luis Lledo

Farmacia Cremades

Corte y confección

Fábrica de tejidos

Bermúdez de Castro, 15

Sistema MARTI

de Pita y cordelillo

CREVILLENTE

Profesora

de Esparto

Manuel Mas Penalva

Concha Sala

Sagrado Corazón de Jesús

FÁBRICA DE LIMPIABARROS

Especialidad en Felpillas de Coco

CREVILLENTE

Olózaga, núm. 5

CREVILLENTE

CREVILLENTE

Fábrica de Alfombras y Esteras

El Noticiero Semanal

de Pita, Coco, Yute y Esparto.

Periódico independiente.-Crevillente

Tapices, Carpetas y Limpia barros

TEJIDOS PATENTADOS

Alfombras FENIX, REVERSIBLES y DUPLEX

AUGUSTO MAS

CREVILLENTE